

EL ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montells, Mayer 24, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

SEGUNDA ÉPOCA.

La correspondencia y reclamaciones se dirijan á D. LIBERATO MONTELLS Y GARCIA, administrador de este periódico.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24.—Semestre 48.—Año 96.
En el extranjero un mes 10 rs.—Trimestre 30.—Semestre 60.—Año 120.

Viernes 10 de Marzo

El Eco de Cartagena

Son asombrosos los datos que nos hacen los periódicos de California, sobre la producción de las minas de plata. La vena más rica es la de Constok, en el Estado de Nevada; y particularmente las minas de «Consolidated, Virginia y California. Al lado de dicha vena, que se viene explotando desde hace diez años en los alrededores de Virginia City, se ha descubierto á 600 metros de profundidad una inmensa masa de mineral de plata, que hace que no se vendan hoy las tres minas de Consolidated-Virginia, California y Ostr, en menos de 100 millones de duros.

La galería más profunda está 680 metros de la superficie y se baja como en las minas de carbon encontrando una temperatura análoga á la de los baños de vapor. Los obreros arrancan el mineral á pico y se estraen 500 toneladas diarias. Pero con el nuevo descubrimiento, esta producción ya enorme, va á adquirir proporciones gigantescas. Según el cómputo de ingenieros y expertos, que han visitado esas minas, hay todavía por explotar ochenta y cuatro millones de pies cúbicos de plata que llega á 1400 pies de profundidad y representan siete millones de toneladas, ó sea tres y medio mites de millones de pesetas calculando en 100 pesos cada tonelada. Todavía cuando se llegue á dichos 1400 pies de profundidad, aseguran los expertos que se descubrirán nuevas masas de mineral, por valor de 1500 millones de duros. Estas cifras, que no son el delirio de ninguna imaginación calenturienta, produce ya sus efectos en los mercados donde la plata va disminuyendo considerablemente su valor, por lo que se discute en casi todos los países la adopción del oro como único tipo de valor fijo para las transacciones, dejando la plata relegada, como el cobre, al oficio de auxiliar en los cambios, pero sin

uso obligado para sumas de más de 25 pesetas.

Con fosfato de cal y guta-percha se puede hacer una especie de marfil artificial, que se deja cortar y trabajar recibiendo distintas formas.

M. Nicolás Konkol ha publicado en el «Astronómische Nocyrichtén» interesantes observaciones sobre los espectros de las estrellas errantes. Ha examinado cerca de 130 meteoritas, observando que el núcleo ha dado un espectro continuo, predominando en este el color que aparece á la vista natural. La cola de los meteoros «amarillos» dá solamente rayas de sodium, «de verdes» la dá de magnesium, y la de las estrellas errantes «rojas» manifiestan rayas de «strontium lithium». Las rayas de sodium se manifiestan en todos.

En algunos meteoros grandes supónese el autor la presencia del espectro del «hierro». Este es un complemento muy útil á los análisis químicos de los aerólitos.

El «Times» de Nueva-York ha publicado un extenso catálogo de los homicidios cometidos en dicha ciudad durante los últimos cinco años. Esta aterradora estadística hace ascender el número de crímenes de esa especie perpetrados en Nueva-York durante dicho período á 281, resultando convicción del hecho en solo 34 casos. Es decir, que en 250 casos de asesinatos, la policía, los jueces, los jurados ó el procurador de distrito, han sido ineptos para descubrir á los criminales, ó las leyes no son suficientemente adecuadas para proteger la sociedad contra los ataques de los malhechores.

La impunidad se funda generalmente en supuesto estado de locura del criminal, y así acaba de suceder con un tal Scanuell, que atentó tres veces contra la vida de un tal Donohue, y lo asesinó por fin en noviembre de 1872 en un establecimiento de Broadway. Después de haberlo tenido en la cárcel por largo tiempo, en noviembre del año últi-

mo el jurado que lo juzgó lo declaró inocente por hallarse en estado de demencia. El juez Barret, que entendió en este caso, lo envió al asilo de dementes del Estado.

Solo dos meses han sido bastantes para que vuelva á su cabal razón, según certificado espedido por el doctor Gray, superintendente del asilo. En tal virtud, el asesino, que debió ser ahorcado según la ley, ha recuperado en dos meses, no solo la razón, sino la libertad.

El comité de estadística del Cáucaso publica interesantes cifras, aunque no del todo completas, sobre el cultivo de la viña en esta parte del imperio ruso. Comprende una extensión de 92.600 deciatinas, con un producto de 10.250.000 vedros ó 1.264.600 hectólitros, cuyos precios varían desde 30 céntimos á un rublo el vedro (12 litros) hasta 3, 4 y 5 rublos vedro, que son los de la Kakhetie. Una deciatina de viña suministra de 130 pounds de uva á 500, según las comarcas. Cada deciatina tiene un valor de 200 á 800 rublos por término medio; pues si bien las hay de 80, y aun 50, alcanzan la de Kakhetie hasta 4.000 rublos de precio.

Es tan interesante preocupación en Inglaterra el problema de la higiene pública, que el doctor Richardson ha sometido al congreso de las ciencias sociales de Brighton el plan de una ciudad higiénica que recibiría el nombre de Higienópolis. Trazada, construida y sostenida conforme á los más rigurosos principios de higiene, se compondría de 2.000 casas edificadas sobre 4.000 acres de terreno y podría contener 100.000 habitantes ó sea 25 por acre. Se hace en el proyecto la elección del terreno, se atiende á la construcción, la ventilación, al aprovisionamiento de agua, todo lo combina el autor de modo que la mortalidad no excedería en esta ciudad del 8 por 100. Por supuesto, el doctor Richardson llega hasta fijar las horas de dormir, de comer, etc.

Noticias Generales.

El estado de las fuerzas que viene á Madrid con S. M. el rey, son las siguientes:

Divisiones de la izquierda.—Comandante en jefe, teniente general D. José Ignacio Echegarria.

Brigada de vanguardia.—Brigadier D. Ramon Ciria, con los cuarteles primer batallón del Rey, cuarteles de Barbastro, idem de Ciudad Rodrigo y reserva número 2.

Primera división.—Mariscal de Campo D. Pedro Bain de la Peña, puesta de dos brigadas, la primera al mando de D. Juan Garrido, con los cuerpos de cazadores de Alfonso XII, idem de Puerto Rico y reserva número 7, y la segunda al mando del brigadier D. Carlos Suances, con el regimiento de la Princesa y un batallón del tercero de Infantería de Marina.

Segunda división.—Al mando del general D. Joaquin Rodriguez Espina, con dos brigadas, la primera al mando de D. Agustín Arasa, con el regimiento de Mallorca y el provincial de Jaén, y la segunda al mando del brigadier D. Juan Ibarra, con un batallón de Albuera, la reserva número 11 y el provincial de Alcalá.

Artillería.—Dos baterías del primero montado y cinco del segundo de montaña.

Ingenieros.—Cuatro compañías del segundo regimiento.

Brigada de caballería.—Brigadier D. Juan Contreras con los regimientos del Rey, Reina y Pavía.

Division de la derecha.—Primera brigada al mando del brigadier D. Pascual Benavente, con los cuerpos cazadores de Cataluña, de Cuba, de Manila y de Arapiles, y la segunda al mando del brigadier Don Alfonso de Cortijo con el regimiento de Granada y reserva número 4 y 27.

Se ha dispuesto que todos los batallones de provinciales marchen á sus respectivos distritos.